



### Liebe Leserinnen und Leser,

**J**etzt geht es raus! – viele denken bei diesem Motto an Frühling, Natur und frische

Luft. Manche haben dabei vielleicht ganz andere Dimensionen im Sinn und wollen „Raus ins Weltall!“. Die Faszination für Raumfahrt, Astronomie und unbekannte Welten wird aktuell durch neue Technologien und den Einstieg von privaten Unternehmen wieder befeuert. Diese neuen Entwicklungen werfen auch zahlreiche Fragen auf, die sich an Gesellschaft, Wissenschaft, Wirtschaft und viele andere Lebensbereiche wenden.

Der Bildungscampus widmet dem Themenbereich in diesem Frühjahr eine Reihe von Veranstaltungen und Angeboten: Ein Highlight ist dabei das Nicolaus-Copernicus-Symposium "Raumfahrt", das vom 12. bis 14. April im Planetarium stattfindet. Einen spannenden Einblick in die Arbeit als Missionsleiter gibt –

sowohl beim Symposium als auch in diesem Magazin – Volker Schmid, der am Deutschen Zentrum für Luft- und Raumfahrt bereits viele Weltraummissionen verantwortet hat. In der Stadtbibliothek Zentrum bietet die Themenwelt „Astronomie – Expedition ins Weltall“ Exponate, interaktive Stationen, Medienpräsentationen und ein begleitendes Veranstaltungsprogramm.

Am 9. Juni findet in Deutschland die Europawahl statt. Worüber entscheiden wir da eigentlich, wenn wir zur Urne gehen oder, wenn wir nicht gehen? Mehr dazu erfahren Sie in unserer kostenlosen dreiteiligen Veranstaltungsreihe ab dem 17. April.

Speziell für Gründerinnen bietet das BZ die Reihe „Women Start Up!“. Das Kommunikationsprogramm will Frauen ermutigen, den Weg in die Selbstständigkeit zu wagen und ihnen effektive Hilfsmittel an die Hand geben, um ihren Traum zu verwirklichen.

Lesen Sie in diesem Magazin außerdem über unser Kursangebot im Bereich „New Work“ bzw. neue Arbeitswelt sowie über

„KontaktAufnahme“, den Podcast des Bildungszentrums. 100 Folgen und damit 100 Gespräche mit kreativen, inspirierenden, spannenden, politischen und populären Menschen aus und in Nürnberg können Sie im Rahmen des Podcasts jederzeit über die gängigen Plattformen abrufen.

Wenn Sie sich für Literatur und fürs Schreiben begeistern, sollten Sie sich schon jetzt das Wochenende vom 12. bis 14. Juli reservieren. Denn dann laden Bildungszentrum und Stadtbibliothek Nürnberg wieder zum Literaturfestival texttage.nuernberg ein. Sie finden hierzu im vorliegenden Magazin mehr Informationen und ein Interview mit der Autorin Isabel Bogdan.

Es gibt also viele schöne Gelegenheiten, raus zu gehen und Neues zu entdecken. Wir freuen uns auf Sie! Jetzt wünsche ich Ihnen viel Vergnügen mit der aktuellen Ausgabe unseres Magazins.

Arne Zielinski  
Direktor des Bildungscampus Nürnberg